※「はらまち九条の会ホームページ」が12月に開設。http://www.haramachi9jo.net 「はらまち九条の会」だけで簡単に開くことができます。投稿もお待ちしております。

L条はらま⁴

No. 134 「はらまち九条の会」会報 2010(平成22)年5月8日(土)発行

●終戦間近の原町空襲のようす <昭和20年5月8日、トルーマン米大統領が無条件降伏の対日声明、勧告> 1941 (昭和16)年12月 8日(月)(ハワイ時間は7日(日)) 真珠湾攻撃で米英と開戦 1945(昭和20)年2月16日(金)原町に東北地方で初の空襲、飛行場に隣接する原町紡織工場で4人が死亡。

8月 9日(木)空襲で大甕・太田の民家の3人が死亡。飛行場、原紡、無線塔も攻撃される。 8月10日(金)空襲で原ノ町駅機関区の6人が死亡。帝金工場、相農、原女、原町国民学校も攻撃

8月15日(水)ポツダム宣言を受諾・天皇の玉音放送・終戦。

大東三人が出征 本は四人 大東三人が出征 本は四人 大東三人が出征 本はにりじりと追い 長に、フィリピン様の音信は少なが、それが最高の各地では玉内なりでおも召集され中国に向かった。強力な働き手を失った。のが、それが家ではすでに長男の部隊のことでが、それが最高の各地では玉内なりが、それが最高の各地では玉内なりが、それが最高を伝える新聞に上陸した「カエルマラジオや紙面に自った。とではなの四人によってはなのことではなのによってはなのことではなのことではなのことではなの記事にした」とのよりによってはない。 長に、フィリピン教会に関うとした。他はどの世界の部隊のことではすでに長男から「満別から「大力をした」とのはますでに長男から「満別から」とのはますという。 「大東三人が出征 本は四人 せ部 を気遣った。 記一事息の記事を つかしないりがませた。 を、特も父 この電が届き イナル な ら気 0 ピ年 た製ラ

ど働けど仕事には、 はいたことは、 はいたので、 はながりのでで、 をは、とって大きながい。 とって大きなが、 とってたが、 とってが、 とっなが、 とってが、 とってが、 とっなが、 とってが、 とってが、 とってが、 とっなが、 と 人だけ

特攻隊で20歳で戦 死の志賀敏美さん。原 町区夜の森公園には胸 像が建てられている。

男和 0t 戰 死ピ す

町私 は

车

一八〇歳に

年

Щ

月

昭 和 Ŧī

町区 頃 ഗ 馬場 原 囲丁 志 Tiv 前

しだな 、けく 心意、 だ美兵いひ 二の カ美 につづく





原町陸軍飛行場に近い大農家だっ ▲志賀家全貴。 たので飛行場の兵士の宿舎になり、終戦間際には飛 行場の仮本部事務所にもなった。

<写真左手>の奥座敷には、特攻隊で戦死した兄 の敏美さんの遺影と祭壇も祀られていた。

▲原町飛行場の正門。現在も門柱だけが残る はこの正門から北へ500mの旧馬場街道沿いにある。





▲「原紡」とよばれていた原町紡織工場(現在の国 地)。昭和20年2月16日、原町飛行場に隣接していた ため攻撃され、女子挺身隊員など4名が犠牲になった。

の無差別絨毯爆撃によって焦土と化しされた。以後、日本の主要都市は米軍マリアナ基地からのB2によって開始襲は、昭和十九(一九四四)年十一月、乗軍の日本本土に対する本格的な空 原紡では接身隊員ら四人 原紡では接身隊員ら四人 原新では接身隊員ら四人 原町に艦載機が現れたのは四 原町に艦載機が現れたのは四 原町に艦載機が現れたのは四 原町に艦載機が現れたのは四 大きに先だっての牽制が目的で、 大きに先だっての牽制が目的で、 大きに発 町が初空 ・ 硫黄島に 一 進した約二 年 本昭二 一色一に上上手接上 に軍用道路を拓き、山井 の日数と材料を使って、 が避難できるだけの頑 が避難できるだけの頑 が避難できるだけの頑 が避難できるだけの頑 た隣 。接 できるだけの頑丈な防と材料を使って、家財夜を繰り返しながら、母屋の裏に防空壕を掘)頑丈な防! 掘

一月十六日午

前

八時過ぎ、

グラマン

林の至る所 馬場 遜 区 ■の国

軍人に憧れ飛行兵を受験 なり、昭和二十年、平市で行われた なり、昭和二十年、平市で行われた を軍少年飛行兵を補充するため軍当 受けた。飛行兵を補充するため軍当 で空はちの印を押した。幸い、終戦となって が費は公費だった。父も黙って承諾 が関いた。幸い、終戦となって を軍少年飛行兵採用試験を十四歳で を出発したとはなかった。 とはなかった。 なり、昭和二十年、平市で行われた を関いて、 を関い、 を関い、 を関い、 を関いな を関い を関いな を関い

O まれを た開

米軍の日本 一**十年二**7

一名が犠牲になって本州初の第

なった。

あ

ŋ́,

とはできなかった。
悪としても鍛錬しており、人馬としても鍛錬しており、人をはって対象をしており、人ので置き去りにがなり、人のではない。 た。家族同様の思ちぎり溜め池の隊 す

可軍立柵し切難 にあ

原町は再び、艦載機による激しい空それから間もなくの八月九・十日、そうだと、それぞれの家に戻ったが、 艦砲射撃はな とても なく、 せるよう なた。

につ

づ

<

った。 をある を を の 裏山か と た。 、仙台市街は四分の一を焼生の時仙台の医師の姉は無事だ山からも手に取るように見えた。茜色に染まった空は志賀

砲射撃がた四日には 岩 手 四の

た。 失だえ賀

釜 Oこの「戦争体験」は、志賀五三三さんが執筆の『国見の里から』(平成6年発行・志賀家の歴史とご自身の 記録集)の中から、事務局で戦時中の部分を会報2回分に、前編・後編としてまとめたものです。